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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen, JM/052/ IX 

Sitzung am : 06.09.2006 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 
Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbegin
n 

: 18:15 Sitzungsende :  

 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Holger-W. Hagemann 

Schriftführer/in : gez.   
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 06.09.2006 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 

 Ehrenfort, Renate  
Teilnehmer  

 

 Fedrowitz, Katrin  
 Krebber, Helmuth  
 Limbacher, Manfred  
 Mir Ghaffari, Doris  
 Murmann, Joachim  
 Peters, Thies  
 Röll, Ingbert  
 Schulz, Joachim  
 Weidler, Ruth  
 Wochnowski, Karlfried  
 
 
Entschuldigt fehlten 
 
 
 
Sonstige Teilnehmer 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 06.09.2006 

 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 :  
Verein für Jugend- und Kulturarbeit e.V. 
 
TOP 5 :  
Kinder und Jugendbeirat 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
TOP 6 : B 06/0270 
Jugendarbeit Harksheide Zukünftige Trägerschaft 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 7.1 :  
Sprachheilgrundschule 
 
TOP 7.2 :  
Schulzentrum Süd 
 
TOP 7.3 :  
Gymnasium Harksheide 
 
TOP 7.4 :  
Verhandlungen mit den Kita-Trägern 
 
TOP 7.5 :  
FIFA-Zuschuss für  die Rasenpflegemaßnahmen 
 
TOP 7.6 :  
Umbau alte Turnhalle Gymnasium Harksheide 
 
TOP 7.7 :  
Leitung Sprachheilgrundschule 
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TOP 7.8 :  
Förderprogramm des Landes für Offene Ganztagsschulen 
 
TOP 7.9 :  
Gutachten Turnhalle Pestalozzistraße 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für junge Menschen 

Sitzungsdatum : 06.09.2006 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Ehrenfort begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder, Gäste und Mitarbeiter der 
Verwaltung und stellt die Beschlussfähigkeit mit 11 Mitgliedern fest. 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Gegen die Tagesordnung erheben sich keine Einwände,  die somit einstimmig beschlossen 
wird. 
 
 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 
TOP 4:  
Verein für Jugend- und Kulturarbeit e.V. 
 
Frau Ehrenfort begrüßt Frau Braun und Herrn Fiesinger vom Verein für Jugend- und 
Kulturarbeit e.V. 
 
Frau Braun und Herr Fiesinger berichten über die Geschichte und das Wirkungsfeld des 
Vereins. Im Anschluss daran beantworten sie fragen der Ausschussmitglieder. 
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TOP 5:  
Kinder und Jugendbeirat 
- ständiger Besprechungspunkt - 
 
Nathalie Rieckhoff und David Schulze  vom Kinder- und Jugendbeirat  berichten über 
geplante bzw. durchgeführte Projekte der Jugendbeiräte. 
 
 z.b.: Skaterbahn Garstedter Dreieck 
         Schulpräsentationen 
         Flohmarkt 
         Bandcontest  im Oktober 07 
            Schulprojekt „Unsere Schule soll schöner werden“ 
         Vitalworkshop am 11.11.07 
 
 
Weiterhin berichtet David Schulze über den Kindergipfel in Duisburg. 
 
Im Anschluss daran beantworten Nathalie Rieckhoff und David Schulze Fragen der 
Ausschussmitglieder. 
 
Frau Ehrenfort bedankt sich für die Informationen und wünscht dem Kinder- und Jugendbeirat 
weiterhin viel Erfolg bei Ihrer Arbeit. 
 
 
 
 
 
 
 
TOP 6: B 06/0270 
Jugendarbeit Harksheide Zukünftige Trägerschaft 
 
Herr Dr. Freter stellt die Vorlage vor, und berichtet über ein Schreiben von Herrn Pastor Fock 
bezüglich der Übernahme der Trägerschaft, in dem der Kirchenvorstand seine Zustimmung 
mitteilt. 
 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für junge Menschen begrüßt die Bereitschaft der Albert-Schweitzer-Kirchen-gemeinde, 
die Trägerschaft für die Jugendarbeit Harksheide ab 01.01.2007 zu übernehmen. 
 
Er bittet die Verwaltung, auf der Grundlage des derzeit bestehenden Vertrages für das Jahr 
2007 einen Finanzierungsvertrag mit der Albert-Schweitzer-Kirchengemeinde abzuschließen. 
 
Zugleich sind mit der Albert-Schweitzer-Kirchengemeinde Verhandlungen aufzunehmen über 
einen Finanzierungsvertrag für die Wahrnehmung der Jugendarbeit Harksheide in den 
Folgejahren mit folgenden Eckwerten: 
 

- Angebot der Offenen Kinder- und Jugendarbeit im Stadtteil Harksheide mit dem 
Bauspielplatz Falkenhorst und einem Jugendfreizeitheim im Bereich des B 202 

- stadtweiter Spielmobileinsatz  
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- Einbringen von Eigenleistungen, insbesondere eigenen Räumlichkeiten 
- Erfahrungen mit der Offenen Kinder- und Jugendarbeit 
- Leistungen auf Grundlage des Beschlusses des Ausschusses für junge Menschen zur 

Offenen Jugendarbeit 
- Kooperation mit dem örtlichen Träger der öffentlichen Jugendhilfe 
- Unterstützung der Angebote im Rahmen der Landesgartenschau; Kooperation mit 

deren Trägergesellschaft 
- Orientierung des Zuschussvolumens an den Regionen in städtischer Trägerschaft. 

 
Der Ausschuss für junge Menschen bittet, regelmäßig über den Stand der Verhandlungen informiert zu 
werden. 
 
 
 
Abstimmung: einstimmig angenommen 
 
 
 
TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
 
 
TOP 7.1:  
Sprachheilgrundschule 
 
Herr Dr. Freter berichtet, dass der Vertrag zur Übernahme  der Sprachheilgrundschule heute 
vom Landrat und dem Oberbürgermeister unterzeichnet wurde. Ab dem Schuljahr 2007/2008 
werden nur noch Norderstedter Schüler diese Schule besuchen und zum Schuljahr 
2008/2009 wird die Schule dann in die Erich-Kästner-Schule umziehen. Bis dahin wird der 
Anbau fertig gestellt werden. Derzeit werden hierfür die Pläne in der Verwaltung abgestimmt 
und nach den Herbstferien im Ausschuss vorgestellt. 
 
 
 
Beschluss: 
 
 
 
 
TOP 7.2:  
Schulzentrum Süd 
 
Herr Dr. Freter berichtet, über die Grundsteinlegung der Mensa im Schulzentrum-Süd. 
Geplante Fertigstellung ist Mai 2007. Für die Bewirtschaftung wird ein „Pachtmodell“ 
angestrebt, welches aber noch im Einvernehmen mit der Schule abgestimmt werden soll. 
 
 
 
Beschluss: 
 
 
 
 
TOP 7.3:  
Gymnasium Harksheide 
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Herr Dr. Freter berichtet über die Genehmigung des Gymnasiums Harksheide als Offene 
Ganztagsschule durch das Ministerium für Bildung und Frauen vom 25.07.2006 ( Anlage 1 
zum Protokoll ) 
 
 
 
 
TOP 7.4:  
Verhandlungen mit den Kita-Trägern 
 
Frau Gattermann gibt die Protokolle der Sitzungen der Verhandlungsgruppe Kita-Verträge 
vom 10.7., 21.8. und 28.8.06 als Anlage 2 zum Protokoll. Sie berichtet, dass gestern in der 
interfraktionelle Arbeitsgruppe ein Bericht über den Stand der Verhandlungen gegeben und 
dort besprochen wurde, dass es zunächst sinnvoll ist, in der nächsten Sitzung am 20.09.06 
des Ausschuss eine Berichtsvorlage zu den Verhandlungen auf die Tagesordnung zu setzen. 
 
 
 
 
 
 
TOP 7.5:  
FIFA-Zuschuss für  die Rasenpflegemaßnahmen 
 
Frau Gattermann berichtet, dass Eintracht Norderstedt e.V. der Verwaltung mitgeteilt hat, 
dass durch das öffentliche Training der US-Nationalmannschaft während der WM und dem 
damit verbundenen Zuschuss der FIFA ein Überschuss erwirtschaftet wurde. Der Verein hat 
darum gebeten, diesen Zuschuss für die Jugendarbeit verwenden zu können. Die Verwaltung 
hat diesem Anliegen zugestimmt. 
 
 
 
 
 
 
TOP 7.6:  
Umbau alte Turnhalle Gymnasium Harksheide 
 
Frau Gattermann berichtet, dass vor den Sommerferien 2006 in Gesprächen mit der Schule 
und den beiden betroffenen Sportvereinen TuRa Harksheide und 1.SC Norderstedt das 
Einvernehmen für die Umbaumaßnahmen zur Mitnutzung für eine Mittagsverpflegung 
eingeholt wurde. 
Die Umbaumaßnahmen werden in Kürze durchgeführt. 
 
   
 
 
  
 
 
 
 
 
 
TOP 7.7:  
Leitung Sprachheilgrundschule 
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Frau Gattermann berichtet, dass nach dem altersbedingten Ausscheiden der bisherigen 
Leiterin der Sprachheilgrundschule Frau Steffen die Leitung der Schule durch das Schulamt 
des Kreises Segeberg mit Schreiben vom 15.08.2006 bis zur Auflösung der Schule und 
Übertragung der Aufgaben auf die Schulleiterin der Erich-Kästner-Schule Frau Lorenzen 
übertragen worden ist. 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
TOP 7.8:  
Förderprogramm des Landes für Offene Ganztagsschulen 
 
 
Frau Gattermann berichtet, dass das Schulamt des Kreises Segeberg mit Schreiben vom 
11.07.2006 über einen zusätzlichen Förderfonds des Landes Schleswig-Holstein für die 
Förderung von Investitionen an Ganztagsschulen in den Jahren 2008 und 2009 in Höhe von 
insgesamt jeweils 5 Mio. € informiert hat ( Anlage 3 zum Protokoll). 
Die Stadt Norderstedt hat daraufhin nach Absprache mit dem Kreisschulamt mit Schreiben 
vom 07.08.2006 einen Antrag auf Aufnahme der am Schulzentrum-Nord geplanten 
Anbaumaßnahme in Höhe von 875.000 € beantragt ( Anlage 4 zum Protokoll ). 
     
 
   
 
 
  
 
 
 
 
 
 
TOP 7.9:  
Gutachten Turnhalle Pestalozzistraße 
 
Herr Murmann fragt an, wann dem Ausschuss ein erneutes Gutachten über die 
Standsicherheit der Turnhalle vorgelegt wird, und merkt an,  das der Abbau von Geräten aus 
Sicherheitsgründen keine Dauerlösung sein kann. 
 
Dr. Freter berichtet, dass die Gutachten wie im Ausschuss beschlossen im 3 Monats-
Rythmus erstellt werden  und die Verwaltung derzeit gemäß der Beschlusslage handelt. 
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